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11 月 9 日—10 日，中共中央对外联络部举办
专题吹风会，向外国驻华使节、外企在华代表介
绍十八届五中全会精神，与世界对话“十三五”。

“在‘十三五’建议稿中，全面放开二孩政策
很受大家关注，请问这是经济因素驱动的吗？”

“中国的全面放开二孩政策有经济原因，也有社会
原因，不是单纯考虑短期的经济增长……”

上述关于如何理解“十三五”政策的问答就
发生在德国驻华使馆的一位参赞与中央财经领导
小组办公室副主任杨伟民之间。

“个性化定制”解读会

9日下午，记者刚到中联部门口，便看见插着
国旗、挂着使馆牌照的黑色轿车一辆接一辆驶入
院内。来自120个国家近150名高级外交官参加了
本次吹风会。而在 10 日下午，约有 150 名的跨国
公司代表到场出席。中央财经领导小组办公室副
主任杨伟民和国务院发展研究中心原副主任刘世
锦分别担任两场吹风会的主讲者。

“‘十三五’规划是全面建成小康社会的收
官规划。在规划制定前，我们设计了 31个重大课
题、形成了 177份研究报告。”作为多次参与五年
规划的制定者，杨伟民从什么是五年规划，“十三
五”的既定目标、面临的环境、五大发展理念、
具体措施等作了简洁明了的介绍。而在第二场吹
风会上，刘世锦也从“十三五”要解决什么问
题、如何解决的角度作了类似说明。

30 分钟解说，60 分钟问答。这样的时间安排
体现了更多交流的元素，让外方代表有机会就自
己关心的问题详细提问，因而被他们称为“个性
化定制”的解读会。“我注意到建议稿第六部分讲
了中国的开放发展，请问这对世界经济发展有什

么影响？”“在未来，中国经济中出口的驱动力将
会减小，内需作用会增强，而扩大的中国市场也
会刺激进口，吸引世界对中国的贸易和投资。”针对
冰岛驻华使馆公使参赞的提问，杨伟民这样回答。

中国经济增长目标会不会在中期进行调整？
市场还会在中国经济中起决定性作用吗？如何实
现中国的节能减排？这些外方代表感兴趣的问题
同样得到了精彩回应。

抓住“干货”找“机遇”

“对于我来说，中国在安全方面的政策最让我
关心，其次就是经贸。今天听到的内容里有很多

‘干货’，我会把它们写入研究报告。”舍普琴科·列
娜是乌克兰驻华使馆的二等秘书，对她而言这场
吹风会让她获取了很多一手资料，对“十三五”
的解读也能更为精准。

在会议过程中，许多代表都在认真做笔记，
生怕漏掉一个细节，来自日本国际协力机构的代
表宫崎卓尤为引人注目。“对于‘十三五’，我最
关注的是绿色理念。因为日本很多涉足节能环保
领域的企业都希望打开中国市场。如果中国在

‘十三五’期间能严格落实环保政策，那么我们在
中国发展环保产业的机遇就越大。”

除此之外，德中工商技术咨询服务有限公司
的代表李季也谈到，不论是建议稿中的环保理念
还是创新理念，德国的企业都很关注。因为绿色
产业、体现工业4.0的智能制造业都是德国企业的
强项。

中共日渐开放自信

10日下午4时，尽管会议已经结束，但刘世锦仍

然被在华外企代表团团围住，就关心的问题进行交
流。“这场吹风会表现出中国共产党的自信与开放，
证明中国共产党有意向也有能力对外传达自己的
理念。”采访中，一家在华的美国公司代表说。

据了解，自 2009 年以来，中联部已经举办过
多场类似吹风会，向国际社会及时传播了中国共
产党的最新理念和政策。从去年的十八届四中全
会精神的专题吹风会开始，中联部首次邀请在华
外企代表参加。

“与政府部门举办的发布会相比，中联部作为
党的部门，能够率先透露出重大部署和政策方针
的信号。而具体措施我们可能需要等‘十三五’
建议稿经全国人大通过后才能看到，希望我们明
年能看到政府部门制定的更具体的细节内容。”宫
崎卓表达了自己的期待。

中共如何与世界对话“十三五”？
本报记者 柴逸扉
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新华社北京11月11日电（记者
郝亚琳） 中共中央政治局委员、中央
书记处书记、中宣部部长刘奇葆 11
日在京会见了来华参加第七届中韩媒
体高层对话的韩国新闻代表团。

刘奇葆说，中韩两国媒体交流合作
不断深化，为促进两国经贸、文化等领

域的合作发挥了重要作用。希望两国媒
体进一步加深互信、务实合作，继续办
好中韩媒体高层对话活动，为发展两国
战略合作伙伴关系做出新的贡献。

韩国新闻代表团团长金汉圭表
示，将进一步推动中韩媒体的建设性
合作，增进两国人民的了解和友谊。

据新华社北京11月11日电（记
者靳若城、李汶羲） 外交部发言人洪
磊 11 日表示，亚太经合组织（APEC）
不是讨论有关敏感问题的合适场合。

当天记者会上，有记者问，据报道，
美国国务院发言人10日称，亚太经合
组织（APEC）主要是经济论坛，南海问
题虽不在菲律宾APEC领导人会议正
式议程内，但仍可能在会议期间讨论。

美国同地区盟友和伙伴会晤时也将讨
论该议题。中方对此有何回应？

洪磊说，APEC是亚太地区最重
要的经贸合作论坛，不引入政治安全
等敏感问题是各成员多年来达成的共
识，也是APEC机制得以存在和发展
的重要前提。APEC不是讨论有关敏
感问题的合适场合，也不应为炒作敏
感问题提供方便。

定远定远古城文化古城文化
旅游项旅游项目开工目开工

本报安徽定远11月11日电（胡
继鸿、魏勤英） 由伟光汇通集团投资
32亿元兴建的定远古城文化旅游项目，
今天在安徽省定远县城开工。

据介绍，定远古城项目是伟光汇
通在全国建设的第 12 个古城项目。
该项目占地面积 1500 亩，依水系而
建，划分为红色文化街、民族和外国
风情街、演艺街、休闲娱乐街、酒吧
街、小吃街等。项目建成后，可吸纳
数万人就业。

作为一家有着20年发展历程的集团化企
业，伟光汇通致力于整合旅游产业和文化产
业，将“让城市更中国”作为集团的品牌主
张，推动中国城市文化旅游产业发展、新型
城镇化建设和城市品牌的提升。

安徽省滁州市政协副主席、定远县委书

记郑斌对本报表示，在中国经济新常态下，
传统文化积淀深厚的定远作为农业大县，亟
待突破，实现经济的转型升级。古城项目落
户，激发了定远的发展动力，将为定远发展
注入新的活力。

上图：定远古城效果图。
右图：开工奠基仪式。 魏勤英摄

刘奇葆会见韩国新闻代表团

外交部

APEC不是讨论有关敏感问题的场合

2015 年 11 月
11 日是中国人民
解 放 军 空 军 成 立
66 周 年 纪 念 日 。
当日，空军驻杭某
部在杭州笕桥机场
举办军营开放日活
动，展示人民空军
的武器装备及军营
风貌。

李 忠摄
（人民图片）

驻杭空军举办军营开放日活动

2015 年 德 国
国际农业机械博览
会 11 月 8 日 至 14
日在汉诺威举办，
100 家中国农机企
业亮相。

图为中国东风
集团参展的农机。

新华社记者
张 帆摄

中国农机亮相汉诺威展会中中国农机亮相汉诺国农机亮相汉诺威展会威展会

本报大连11月10日电（记者王
金海） 东北地区首条滨海快速铁路
——丹大快速铁路9日开始全线试运
行，从大连至丹东全程1个半小时。该
铁路设计时速 200 公里，距海岸线平

均不到10公里，旅客坐在车上可欣赏
到海滨风光。丹大快速铁路是以客运
为主、兼顾货运的快速铁路干线，通过
衔接沈丹高铁和哈大高铁，形成辽宁
中南部铁路网“大三角”主骨架。

丹大快速铁路试运行

11 月初的短短一周内，宁夏自治区政府原副
主席白雪山、上海市原副市长艾宝俊、北京市委原
副书记吕锡文 3 名省部级官员先后落马。自此，全
国31个省自治区市，全部有省部级高官落马。中国
的反腐，实现了无禁区、“全覆盖”。

这些落马贪官都有什么特征？他们的落马，
标志着中国的反腐进入了怎样的阶段？

“55后”集中 多数有“一把手”经历

到目前为止，全国31个省自治区市，已经查
处了59名副省级以上“老虎”。

从落马“老虎”的地域分布上看，山西最
多，共有7名副省级以上高官落马；江西查处了4
名副省级以上高官；内蒙古、河北、江苏、四
川、黑龙江、云南等6省，则有3人。而在全国这
59 人中，共有 4 名正部级干部，分别是河北省委
原书记周本顺、福建省原省长苏树林、广东省政
协原主席朱明国、四川省政协原主席李崇禧。

从性别分布上看，59 人中只有 2 名女性，分
别是山西省委原常委、统战部部长白云，以及11
日刚刚落马的“北京首虎”吕锡文。

其中，“55后”，也就是50岁—59岁年龄段的
“老虎”占了绝大多数，比例超过 2/3；落马时在
60岁以上的官员，也有将近20人之多。

这些官员在落马时，大多从事什么样的职务？
记者梳理数据发现，以落马时担任的主要职

务计，各地落马的高官中，从事党务工作的最
多，共有22人；其次是政协工作，有18名高官在
省级政协任上落马；在省级政府中担任要职时落
马的则有 15 人，在省级人大任上落马的则有 7
人，其他系统的落马省部级高官则有 2 人。而在

这些高官中，曾经担任省级党委常委的，共有24
人，占比超过1/3。

同时，所谓“退休就是安全着陆”的说法也
被打破，包括浙江省政协原副主席斯鑫良在内的
高官，就是在退休之后被查处的。

无论这些高官落马时担任的职务为何，超过3/
4的官员都曾有过主政一方的地方“一把手”经历。

“打虎”无禁区 预防是趋势

“反腐巡视不能看人看地方下‘菜碟’，对领导
同志工作过的地方，不能投鼠忌器，要全部扫描。”
此前，在谈到巡视工作时，习近平总书记如是说。

所谓“投鼠忌器”，是指在查处官员时，考虑
到中央领导同志曾经工作的地方，“酌情下药”、

“留个面子”的猜测。随着北京、上海、宁夏等地
“首虎”落马，全国 31 个省自治区市实现打虎

“全覆盖”，这种说法也不攻自破。
那么，是不是反腐就可以“偃旗息鼓”、告一

段落了？答案显然是否定的。
从以上地方高官落马的时间，就可以有效回

击所谓中纪委“打虎放缓”论：2012 年，查处 1
人；2013年，查处12名高官；2014年，29名高官
应声落马；2015年至今，则有17名地方高官被查
处。可以看出，以中纪委、中央巡视组为代表的
中国反腐进程，依然处于“高压震慑”的态势。

如果说打虎反腐是为了震慑官场，是“治标之
术”，那么以反“四风”、群众路线教育等为代表的纪
律约束，则是治本之道。最近，中央纪委重新修订了

《中国共产党廉洁自律准则》和 《中国共产党纪律
处分条例》，同样是希望“把纪律挺在前面”，通
过抓早、抓小，及早发现党员干部中的不良倾
向，把问题解决于早，避免进一步发展成严重违
纪甚至是违法，从而从根本上解决腐败问题。

过去，纪委往往以办大案要案论英雄，只要
领导干部不违法，违反纪律就是“小节”，就没人
管、不追究。从结果上看，造成我们的干部要么
是“好同志”、要么是“阶下囚”。如果我们追问

“老虎”究竟是怎么长大的，发现不少是一路腐
败、一路带病提拔过来的。

中央纪委案件审理室副主任熊惊峰表示，今
后，监督执纪将从“小节”抓起，严明党的纪律，通过
抓早抓小，防止“好同志”变成“阶下囚”。从全国查
处的中管干部违纪案件也可以看出，如果不及时对
他们给予严肃处理，任其发展下去，其中个别同志
也可能会逐步越过法律的“红线”，最终滑向腐败的
深渊。只有把纪律真正管到位、严到份，以党的纪律
强化对党员干部的刚性约束，才能最大程度地减少
腐败存量，遏制腐败增量。

31个省区市59名省部级高官落马

打虎“全覆盖”下的反腐地图
本报记者 申孟哲

商海春作 （新华社发）

据新华社北京 11 月 10 日电
（记者胡浩） 国家卫生计生委副主任
王培安10日在国务院新闻办新闻发
布会上表示，据测算，全面两孩政
策落地后，全国人口总量预计增幅
不大，2029年达到峰值14.5亿人。

王培安说，在目前约1.4亿已育
一孩的已婚育龄妇女中，按现行生
育政策可生育二孩的约 5000 多万
人，占 37％；实施全面两孩政策
后，新增可生育二孩的目标人群约
9000多万，占63％。新增目标人群
中，40 岁至 49 岁人群占 50％。预

计，政策实施后，短期内出生人口
明显增加，生育水平有所回升；新
增二孩主要集中在城镇，占全部新
增二孩出生数的 76％；全国人口总
量增幅不大，2029 年达到峰值 14.5
亿人。

王培安表示，人口众多的基本
国情长期不会根本改变，人口对经
济社会发展的压力、人口与资源环
境的紧张关系将长期存在。因此，
发展的关键是提高人的素质，要下
大力气将人口大国转化为人力资本
强国。

据新华社昆明 11 月 11 日电
（记者侯文坤） 11日，由青岛始发经
昆明飞往印度新德里的国际定期航
线正式开通。

据介绍，此次新开的航线将由山
东航空执飞，采用波音737－800型客
机。航线班期为每周 4 班，周一和周
五，由济南始发经昆明飞往新德里，航

班号 SC8827/SC8828；周三和周日，
由青岛始发经昆明飞往新德里，航班
号 SC8829/SC8830。昆 明 至 新 德 里
段，航班在昆明的起飞时间均为 11∶
30，抵达新德里时间为 16∶30；17∶30
从新德里起飞，22∶00抵达昆明（以上
均为北京时间），单程空中飞行距离约
为2870公里，飞行时间约5小时。

本报北京11月 11日电 （记者
姜洁） 日前，经中共中央批准，中共
中央纪委对国家行政学院原党委委
员、副院长何家成严重违纪问题进行
了立案审查。

经查，何家成严重违反政治纪
律，干扰、妨碍组织审查；严重违反廉
洁纪律，利用职务上的便利为他人谋
取利益并索取、收受财物，收受礼金；

严重违反中央八项
规定精神，多次出
入私人会所。其中，

利用职务上的便利为他人谋取利益，
索取、收受财物问题涉嫌犯罪。依据

《中国共产党纪律处分条例》等有关
规定，经中央纪委常委会议审议并报
中共中央批准，决定给予何家成开除
党籍处分；由监察部报国务院批准，
给予其行政开除处分；收缴其违纪所
得；将其涉嫌犯罪问题、线索及所涉
款物移送司法机关依法处理。

何家成严重违纪被双开何家成严重违纪被双开

全面两孩后

2029年中国人口预计达14.5亿峰值

昆明至新德里航线开通


